Psicopatología de la memoria

Trastornos de la memoria

Los trastornos de la memoria son de gran importancia clínica, ya que a menudo es un signo clínico que indica la existencia de un trastorno cerebral subyacente.

Se diferencian en tres secciones: Amnesia, Hypermnesia y Paramnesia.

Amnesias

Se definen como un trastorno que impide de forma total o parcial la memorización (registro, retención y evocación) de la información o un período de vida del individuo. Existen varios tipos de clasificaciones, dependiendo del período, el tipo de material y las causas. Siguiendo un criterio cronológico, se puede hablar de los siguientes tipos fundamentales de amnesia:



Formas clínicas específicas de amnesia

Siguiendo los criterios clínicos de DSM-IV-TR, los trastornos amnésicos se clasifican en:

Trastomo amnésico debido a una enfermedad médica,

Trastomo amnessico inducido por sustancias persistentes

Trastorno amnésico no especificado, siendo esta una categoría residual utilizada cuando no es posible determinar la etiología específica que causa deterioro de la memoria.

Se definen como un aumento total o parcial anormal en la capacidad de memorizar (registrar, retener, evocar). Si bien una excelente capacidad evocadora es esencial, también es necesario considerar cómo se ha codificado la información. Entre los diferentes tipos de hipermnesias se encuentran:

"Idiotas sabios", se observa generalmente en niños con autismo o deterioro mental que tienen una capacidad extraordinaria para memorizar listas de datos (por ejemplo, listas telefónicas o calendarios de todo el año ...)

idea de hipermnesias, se convertiría en fenómenos obsesivos en los que el sujeto continuamente recuerda melodías, frases o palabras de las que le resulta difícil separar incluso las ideas obsesivas en sí.

Visiones panorámicas: actualización momentánea con gran plasticidad y detalle de la totalidad o piezas de la propia biografía. Por lo general aparecen en estados crepusculares, hipnóticos o de riesgo vital.



Patología del pensamiento

1. Trastornos del pensamiento formal

Cuando hablamos de los trastornos del pensamiento, en general, solemos referirnos a los que tienen alterada la forma de estos. Una de las patologías más frecuentes en las que podemos observar claros indicios de problemas en la forma del es la esquizofrenia. También se pueden referir a los TPF como pensamiento desorganizado o habla desorganizada, pues es uno de los síntomas clásicos de estas alteraciones.

2. Trastornos del pensamiento de contenido

Ya adelantábamos que los trastornos del pensamiento también pueden referirse al contenido de los mismos. Esta también sería una característica de la esquizofrenia, pues tiene que ver con los delirios. También se observa en patologías como el Trastorno Obsesivo-Compulsivo. Pero no necesariamente el TPC ha de traducirse en delirios. También se puede observar como un nivel de preocupación u obsesión patológicos.



